
CERCLE HIPPIQUE DU BOIS DE VINCENNES 
8, rue de Fontenay 
94 130 Nogent sur Marne 
 
 

PROCÈS-VERBAL DU COMITE DIRECTEUR  
DU 10 FEVRIER 2023 

 
 
Le Comité Directeur du CHBV s’est réuni le 10 février 2023 à 19h30 afin de délibérer sur l’ordre 
du jour suivant : 
 
1. Approbation du PV de la réunion du 12 janvier 2023 3 
2. Gestion Salariés et Personnel 3 

2.1. Administratif 3 

2.2. Suivi RH 3 

2.3. Registre sécurité 3 

3. Gestion commerciale 3 
3.1. Info clients/groupes 3 

3.2. Club house 3 

3.3. Planning & remplissage des animations 4 

4. Gestion cavalerie 4 
4.1. Cavalerie actuelle 4 

4.2. Heures mensuelles 4 

5. Point financier 5 
5.1. Suivi mensuel 5 

5.2. Subventions 5 

6. Travaux 5 
6.1. Général 5 

6.2. Manège 5 

7. Inscriptions 2023-2024 6 
8. Départementale de dressage 6 
9. Divers 6 



 

Étaient présents : 

Floriane BERNABEU Présidente 
Marianne POUMIER Vice-Présidente  
Agathe SAVONET Secrétaire Générale 
Fanny MERCIER Trésorière 
Marion MASSIN 
Corinne LECHEVRETEL 
Sandy MOHAMED 
 
Étaient absent et représenté : 

Stéphane DUMON 
 
Était invitée par le comité : 

Léna Laborde 

  



1. Approbation du PV de la réunion du 12 janvier 2023 

Le PV de la réunion du 12 janvier 2023 est approuvé à la majorité des votants et représentés. 
 

2. Gestion Salariés et Personnel 

2.1. Administratif 
Une formation incendie va être proposée, selon les devis établis et les contraintes d’emploi 
du temps. Les demandes de devis sont en cours. 
Fanny Momplot a validé son permis poids lourd suite à la formation prise en charge par le 
CHBV. 
 

2.2. Suivi RH 
Le 4 février, le Comité et les salariés se sont réunis afin de faire une restitution de l’AGO 2022 
et de discute de la fidélisation des cavaliers. Trois axes d’amélioration ont été dégagés et 
seront travaillés. 
 

2.3. Registre sécurité 
La vérification des normes pour les logements dans le cadre d’un ERP H est en cours.  
Le Registre Unique du personnel est en cours de mise à jour. 
 

3. Gestion commerciale 

3.1. Info clients/groupes 
La probabilité de participer au GOF 2023 est faible, du fait des travaux du camion retardés et 
compliquant les qualifications. La définition de nouveaux objectifs pour les équipes dressage 
et CSO club sont en cours de finalisation. L’équipe CSO amateur se fixe des participations à 
des derby cross avec championnats pour finir l’année selon les résultats obtenus.  
 
Un rendez-vous est prévu avec Monsieur Le Maire mercredi 8 mars 2023 afin d’évoquer le projet 
de médiation équine. 
 

3.2. Club house 
La machine à café libre-service (pour les créneaux où le club house est fermé) a été livrée et 
sera prochainement installée. La recherche concernant le fait de la rendre en libre-service 
pour les créneaux où le club house est fermé est toujours en réflexion. 
 
Le système de paiement par carte bancaire choisi est SumUp et sera acheté prochainement. 



 
Le club-house sera systématiquement ouvert 30 minutes dès qu’il y aura une animation poney 
le dimanche pour proposer un goûter aux enfants et permettre aux parents d’échanger avec 
les enseignants. 
 

3.3. Planning & remplissage des animations 
Le planning des animations trimestrielles du troisième trimestre est à venir. 
 
Suites aux différents challenges Maracuja/EquiGénérali, Sidney Dufresne (cavalier de concours 
complet de l’Equipe de France) interviendra sur la journée complète du 19 février pour 
encadrer l’équipe Amat. 
 
Le Comité et Olivier Chezeau sont toujours dans l’attente d’un retour sur les contenus des 
stages poneys afin de pouvoir communiquer dessus. 
 
5 animations chevaux ont été proposées pour un total de 56 inscriptions (maximum de 60 
places) 
3 animations poneys ont été proposées pour un total de 21 inscriptions (maximum de 26 
places). L’equifun de janvier poney n’a pas rencontré le succès escompté 
 
Une réflexion sur l’affichage est en cours, le panneau en face du bureau de Valérie ne semblant 
pas être très consulté et vieillissant. 
 

4. Gestion cavalerie 

4.1. Cavalerie actuelle 
Pimprenelle (poney) a intégré les effectifs du CHBV. 
Un poney (Asticot) est en cours d’attente de visite vétérinaire pour atteindre l’objectif de 12 
poneys fixé par le Comité. 
 

4.2. Heures mensuelles 
Chevaux : 1 177 heures ont été réalisées en janvier. 
Avec une médiane à 54,3 heures par mois, les chevaux ont travaillé en moyenne 1,8 heure par 
jour.  
 
Poneys : 648 heures ont été réalisées en janvier. 



Avec une médiane à 65 heures par mois, les poneys ont travaillé en moyenne 2,1 heure par 
jour. 
 

5. Point financier 

5.1. Suivi mensuel 
En janvier, nous sommes théoriquement à 33% de la saison. 
 
Pour les produits, 29% de ce qui a été prévu au budget est réalisé avec une nuance que les 
produits ne sont pas linéaires (fort impact réinscriptions de fin d’année). 
 
Les concours (camion en réparation), stage vacances poney (annulation stage Noël faute de 
remplissage) et le club-house (fermeture durant deux mois) sont logiquement en dessous de 
30%. 
Le remplissage des animations du deuxième trimestre démarre mieux et l’organisation de la 
reprise du Club house est suivi par Cilia et la trésorière. 
 
Pour les charges, 30% de ce qui a été prévu au budget est réalisé. Les charges sont davantage 
linéaires. 
Les frais vétérinaires sont engagés à 50%, ce qui est cohérent avec la venue du dentiste et 
rappel de vaccins une fois par an. L’augmentation des fourrages est visible. 
 

5.2. Subventions 
La demande de subvention FDVA 2 est à déposer avant le 13 mars 2023. 
Les remboursements du dispositif « Pass’sport » ont été déposés. 
 

6. Travaux 

6.1. Général 
- Un nouveau système de verrouillage sécurisé pour la sellerie propriétaire est à l’étude 
- Le hangar a été réaménagé pour pouvoir y stocker le sherpa et la BJJ 
- Un nouveau meuble de rangement est à l’étude pour la sellerie club 
- Les travaux du bureau enseignants devraient se dérouler sur mars 

 

6.2. Manège 
Un aplatissement du manège a été réalisé par une équipe de bénévoles. 
 



7. Inscriptions 2023-2024 

La date a été fixée les 25 et 26 mai 2023. Le rétro planning est disponible. 
 

8. Départementale de dressage 

La finale départementale de dressage est prévue pour le 4 juin 2023. Le rétro planning est 
disponible. 
 

9. Divers 

Un inventaire clé est en cours. 
 
 
La réunion se termine à 23h30, tous les sujets de l’ordre du jour ont été traités. La prochaine 
réunion du Comité Directeur est prévue le 10 mars 2023 à 19h. 
 
Floriane Bernabeu 
Présidente 

Agathe Savonet 
Secrétaire générale


